

水から生まれる美味探訪

旧真和志村の東、島尻方面が一望できる高台に豆腐造りが盛んな字上間があります。

自治会長大城良昌さん（六二）にお願いして、手作り豆腐のところからこの道筋の嘉数清市さん（六二）を紹介してもらいました。

嘉数さんは、約半世紀二代に亘り豆腐

製造を生業として、今では毎日二百三十丁の豆腐を市場に出しています。

今回は、その嘉数さんに「昔井戸水、今水道水」と生活・産業用水が井戸水から水道水に変遷する過程で、伝統の味を守りながら豆腐造りに取り組んだ苦勞話をうかがいました。

「苦労した 井戸水のころ」



「水道布設後のムラガーバー」
あのムラガーバーは、今でも水量豊富で、昔は雑用水として重用されています。（大城自治会長談）



得意さんに出来ない豆腐造りの末この難関を克服し、いまでは、井戸水のころに負けない美味しい豆腐を出しています。

豊富に供給される水道水を得たことにより、ウーシ回しながら細々とシンメイナービで豆腐造りをしていました

●題字について
「すいじゅう」の文字は、那覇市内の地下を限なく通つて水源として村人から崇められ聖域として大事に守られていました。ムラガーとの距離が遠いの子にとって、受持仕事のなかで一番辛いのはカタミヤー棒（天秤棒）の両端にカンカンター

る豆腐造りの水の確保は、大人でも大変な難儀仕事でしたが、救いと言えば、ムラガーの水が豆腐造りに最適だったということです。

現在、家業の豆腐造りは息子さん夫婦と娘さんが引き継ぎ、美味しい豆腐造りに朝早くから

精をだす日々のことでした。

グを吊り下げて往復する水汲みでした。
まして、大量の水を必要とする

「水道水の安定供給と 豆腐造り」

四十年余にわたり豆腐造りに

励んでこられた嘉数豆腐屋さん

を、水道の普及はたしかにムラ

ガーからの難儀な水汲み仕事が開放してくれました。

しかし、「長年慣れ親しんだ井

戸水との別れと水を選ぶ豆腐が、

果して水道の水でも美味しい独

特の風味を維持することが出来

るか不安でした。」

やはり心配したとおり水質の

違いから不出来の日々が続いた。

豆腐造りへの情熱と粘り強い

研究心から試行錯誤の末この難

関を克服し、いまでは、井

戸水のころに負けない美味しい豆腐を出

ています。

豊富に供給される水道水を得たことにより、ウーシ回しながら細々とシンメイナービで豆腐造りをしていました

「表紙写真について

「国指定文化財 名勝 識名園」 識名園は、千八百年（尚温七年）尚温王時代のころ造園されたもので、旧琉球王家の別邸であった。十一月一日開園予定となつており、写

等々多岐の分野に多彩な提案が噴出したが、どうしても、これだけは、是非知りたいとの最大公約数は、水道局庁舎の所在地であった。

☆「すいじゅう」創刊号の発行に当たり、局内編集会議を開催し、市民に知つてもらいたいことについて（わいがやがや）と話し合

うと、漏水の際の連絡先料金の口座振替

水質試験場の紹介

予算、決算

この管路を通しての結びつきの延長としてこのコーナーが次号から情報と水道局のパイプ役を別名ライフラインと称されます。

この管路を通しての結びつきの延長としてこのコーナーが次号から情報と水道局のパイプ役を別名ライフラインと称されます。

「パイプライン」

このページは次号から水道使用者と水道局とのお知らせコーナーとします。投稿等皆様のご活用をお待ちしております。

編集便り



真和志在水道局庁舎・知名度としては、真和志支所が上である。